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欧陆烽火

还有 5 天，2019-2020 赛
季 CBA 联赛就将重燃战火。
对于辽宁男篮来说，史蒂芬森
和巴斯的缺阵让球队实力受到
很大损失。

相对来说，巴斯无法归队的损失或许
更大一些，毕竟辽宁男篮本赛季的内线人
员轮转本就不富裕，现在少了一个大外援，
压力肯定会比较大。

虽然史蒂芬森是本赛季辽篮场均得分
最多的球员，但辽宁男篮的外线人员储备
比较充足。郭艾伦和赵继伟这对国家队的

“双子星”自不必言，高诗岩和刘志轩也是
准国手级的水平。如果还需要扩大轮换阵
容，郭旭、鄢手骐和马壮也并非没有一战之
力。更何况，辽篮未雨绸缪签下梅奥，已经
可以把“师弟”缺阵带来的消极影响降到最
低。联赛重启后，外线并不是辽篮担心的
重点。

巴斯无法归队，对辽篮的影响非常
大。巴斯是一个场均可以贡献21.4分、8.3
个篮板的内线主力，他的篮下强攻是辽
宁男篮在双外援阶段一个重要的得分手
段。在没有巴斯的情况下，篮下硬凿的
任务可能更多的要让韩德君来承担，这
对大韩会是一个极大的消耗。此外，巴
斯还有一手稳定的中投，无数次辽篮在
进攻端陷入哑火状态的时候，都是巴斯
用中投帮助球队紧咬比分，这才有了球
队下半场的反击。

其实，即便没有大外援，辽篮主力阵
容中的内线也还够用，毕竟韩德君和李晓
旭都是国内数得着的内线。一旦进入轮

换阵容，辽篮内线的短板就会马上凸显，
这在本赛季前面的常规赛已经再清楚不
过。尽管目前整个 CBA 按期归队的大外
援也只有尤度、哈达迪和莫尔特里三人，
但像辽篮内线人员储备这样薄弱的球队
并不多。

对于这个问题，辽篮其实也没有太好
的办法，只能内部挖潜。目前来看，贺天举
很有可能成为四号位的主力轮换，而王化
东和刘雁宇或许会扮演比之前更重要的角
色。其中刘雁宇非常引人关注，虽然他暂
时还不具备打CBA的能力，但如果能够通
过这次机会得到锻炼，对于他的成长将有
着非常重要的意义。

大外援无法归队 替补席难觅奇兵

辽篮内线最大考验在于轮转
本报记者 李 翔

上半场利用单刀球制造对手门将的
红牌，下半场“挥舞单刀”打入西甲赛季
个人第4球。西甲复赛后的第28轮比赛
中，西班牙人队主场迎战阿拉维斯队，从
新冠肺炎中康复的武磊首发出场，他也
成为全队表现最出色的球员之一，不仅
带领球队战胜对手，更重要的是战胜了
自己。

比赛中武磊充分发挥了自己跑位
意识出色的特点。第 19 分钟时便让对
手吃到苦头，西班牙人队后场送出长
传，武磊跑位快速前冲阿拉维斯队防
线，形成单刀球机会，阿拉维斯队门将
帕切科不敢大意，冲出禁区外接球，结
果染红被罚下。下半场刚开始，西班牙
人队连续传递之后，原本在对方后卫身
后的武磊，在队友传球的同时启动，超
越后卫再次形成单刀球，面对出击的门
将冷静推射球门中路得手，武磊帮助西
班牙人队 2∶0 领先。这是武磊在本赛
季打入的第 8 球，武磊本场比赛前在西
甲联赛中进了 3 球，在欧联杯资格赛和
小组赛打进 2球，在国王杯打进 2球，此

外他还有1次助攻。
回顾武磊这段时间的抗击病情之

路。3 月 18 日武磊确诊；4 月 1 日，武磊
表示自己可以进行一些基础训练；4 月 8

日通过周记表示自己开始恢复训练；4
月 15 日称训练强度提升，每天至少练
两个小时；5 月 10 日西班牙人俱乐部官
方表示，武磊两次接受核酸检测均呈阴
性。人们一度怀疑他是否能恢复到此
前的状态，身体甚至职业生涯是否会因
为这场疫情受到影响？好在，武磊用职
业态度和顽强精神战胜疾病，同时也为
球队保级注入一针强心剂，能恢复到如
此出色的状态，可以想象武磊在恢复训
练中一定付出太多，这种精神力量更加
鼓舞人心。

比赛第50分钟，武磊被队友德托马
斯换下。很显然，主帅阿韦拉多的轮换
战术起到了预想中的效果。西甲官方将
武磊评为全场的最佳球员，主教练阿韦
拉多也对武磊赞赏有加。获得这场胜利
之后，西班牙人队的积分升至 23 分，但
仅赢这一场比赛还不足以看到保级曙
光，西班牙人队此前“欠账”太多，后面还
有10场比赛，武磊和他的队友们也很清
楚，要想完成逆袭，他们在之后还有很多
工作要做。

武磊不仅战胜对手 更战胜了自己
本报记者 黄 岩

久违的意大利足球回归，作为意甲重启的前奏，
北京时间 13日，意大利杯半决赛次回合先赛一场，
尤文图斯队主场对阵AC米兰队，最终双方0∶0互交
白卷。尤文图斯队的当家球星C罗，在时隔96天后
再次踏上球场。尤文图斯队尽管晋级决赛，但过程
踢得并不好，C罗的状态尤其沉闷，上半场尤文图斯
队获得了一次点球机会，但C罗射出的皮球碰到左
侧立柱弹出，尤文图斯队的当家球星赛后评分只有
6.5分，勉强及格。

除了射失点球外，整场比赛 C罗都显得缺少射
门感觉，只有一次左脚劲射真正威胁到了 AC 米兰
队球门。其实C罗罚丢点球的情况并不多见，本赛
季之前意甲联赛中，C罗就多次主罚进点球，扮演尤
文图斯队的关键先生角色。这次罚失点球，是C罗
加盟尤文图斯队踢丢的第二个点球。谁都不是完
人，就像尤文图斯队主教练萨里说的那样：“因为疫
情关系，球员们需要关在家里，坐在沙发上待 70
天。回到好状态并非易事。”

正因如此，C 罗暂时“生锈”也可以理解，更何
况，这场比赛 C 罗被放在了中锋位置上。萨里说：

“我要求他做出位置上的牺牲，他接受了。”这显然不
是C罗最喜欢的位置，使得C罗在比赛大部分时间
里更加远离球门。

意大利足球重启后的第一场比赛好像让人有些
失望，米兰出局，尤文黯淡，C罗低迷——好在接下
来的比赛还有很多，漫长间歇期带来的“铁锈”会逐
渐消去，尤文图斯队队长博努奇赛后说：“慢慢来，我
们将会看到一支伟大的尤文和一个状态火热的 C·
罗纳尔多。”

不管怎么说，意大利杯比赛标志着意大利足球
正式进入重启阶段。当然大家的聚焦点还是一周之
后6月22日重新开始的意甲联赛，此前在重启训练
时间、开赛时间和升降级等规则面前，意大利足协和
各家俱乐部争吵不休，好在总算达成一致，联赛不能
无休止的拖延下去了，原因也简单，意大利足球对电
视转播费用依赖相当高，现在大家都没钱了，比赛踢
出来已经成为必须。

当然，防疫工作也是重中之重。伦巴第大区是
意大利的疫情重灾区，同时伦巴第大区及周边区域
也是意大利足球重镇。出自这里的意甲球队包括尤
文图斯、都灵、维罗纳、萨索洛、帕尔马、斯帕尔、博洛
尼亚。也就是说，处于重灾区和次重灾区的意甲球
队多达11支，超过意甲半壁江山。意大利足协主席
在推动重启计划时曾表示，如果疫情复燃，那就只能
取消全部比赛，这当然是大家都不愿意看到的情况。

不过各队频频非战斗减员，却是联赛前必须要
面对的问题。伤病是所有人对联赛停摆三个月再重
启的第一焦虑点。事实也给予证明，复训阶段确实
伤病频发，要比正常状态下的夏季休假后集训受伤
率高。从5月5日复训至今，意甲共11名球员受伤，
其中关节位置伤病4人，肌肉不同程度拉伤7人。“大
牌”也不能幸免，首推米兰的伊布、尤文的伊瓜因、拉
齐奥的米林科维奇三员大将。为确保球员健康，意
甲联赛官方已经确认，本赛季意甲重启后，每场比赛
可换5人。

尤文图斯杯赛晋级
C罗却“生锈了”
本报记者 黄 岩

北京时间 6 月 14 日，复赛后的巴萨用一场 4∶0
的大胜宣告球队回归，而梅西也在比赛中奉献统治
级的表演。不过在大比分背后，巴萨的风格却一点
没变，还是那么慢慢悠悠，仿佛散着步一般“摧毁”对
手，把胜利收入囊中。

对手马洛卡队的防守在梅西面前不堪一击，梅
西完成进1球2助攻独造3球。这样一来，梅西本赛
季联赛进球数达到 20 个，在领跑西甲射手榜的同
时，也成为西甲历史上第一位连续12个赛季进球数
超过20个的球员。

有意思的是，空场比赛，却闯进一位身穿阿根廷
队10号球衣的“不速之客”，这名梅西的忠实球迷身
手足够矫健，跳过两米高的广告牌后闯入场内，然后
马上被警察制服并驱逐出场。这名球迷赛后还表
示，他的梦想就是和梅西照一张合影。虽然计划以
失败告终，但这是一段美好的经历。

散步的巴萨回来了
刷数据的梅西也回来了
本报记者 黄 岩

2005 年的十运会到 2017 年的十三
运会，辽宁男子曲棍球连续四届全运会
夺得金牌，是辽宁体育代表团球类项目
中唯一拿到过四连冠的队伍。2021 年
陕西全运会，辽宁男曲力争卫冕，如果成
功，将创造全运会五连冠的神话。

在2017年全运会之后，队内的功勋
老将蒋希上拿起教鞭，成为这支队伍的
主教练。“上届全运会夺冠后，很多老队
员回归家庭，现在队内只有三名球员有
过全运会经历，所以队伍整体比较年
轻。”蒋希上这样向记者介绍。

35 岁的陈健就是队中为数不多的
老队员之一，作为两个孩子的父亲，陈健
一年里有大半年的时间都在外面比赛和
训练。“孩子的成长主要是靠妈妈陪伴，
作为父亲，我还是挺愧疚的。”陈健如此
说道。不过，家里有一个拿金牌拿到手
软的爸爸，孩子非常骄傲，这一点让陈健
颇为自豪：“2017年全运会夺冠，我站在
领奖台上，一手抱着一个孩子，心里别提
多高兴了。”

“去年球队也打了一些比赛，成绩不
太理想，最主要的原因还是缺乏经验，关
键时刻没顶住，说明年轻队员还得练。”蒋
希上颇有几分无奈，“但是和我们比，这帮

小孩还不能练太狠了，要不然容易受伤。”
因此，队伍也很需要陈健这样的老队员进
行传帮带，“技术、意识和比赛经验是我的
强项，除了正常训练，私下我也会把我的
经验毫无保留地传授给年轻队员，帮助
他们尽快成长。”陈健如此说道。

即将迎来个人第二次全运之旅的林
长亮如今不仅是队伍中的中生代代表，
还身兼队长，他感到了责任的重大。“上
届全运会，我还是一个只有22岁的年轻
队员，只要自己去拼就行了。但现在身
份不一样了，我需要当好这个顶梁柱，带
动全队一起前进，有什么事大家一起解
决。”林长亮这样说道。

据蒋希上介绍，除了连续两届全运
会决赛的对手内蒙古队，广东队也是明
年全运会辽宁男曲的主要竞争对手。“要
实现五连冠，确实有压力，但是压力也能
转化成动力嘛。”蒋希上实话实说。“虽然
夺得四连冠已经非常不容易了，但我们
没有躺在功劳簿上睡大觉，这个全运周
期，我们练得比之前更刻苦，”林长亮充
满信心地说，“对手虽然实力很强，但真
到了比赛的时候，他们也会紧张。不是
有那么句话吗，永远不要低估一颗冠军
的心。”

打江山易 守江山难

辽宁男曲瞄准五连冠
本报记者 朱才威 李 翔

2017 年天津全运会女子曲棍球决
赛上，辽宁女子曲棍球队经过残酷的23
米球决胜不敌四川队，无缘该项目三连
冠。时隔三年，完成了新老交替的辽宁
女曲正在辽宁省体育事业发展中心水上
运动训练基地刻苦训练，她们的目标只
有一个——夺回曾经属于自己的荣誉，
在 2021 年第十四届全运会上向金牌发
起冲击。

“疫情期间，我们基本没有耽误训
练。目前，我们正在响应省体育局打造

‘辽宁体育铁军’的号召，狠抓体能，恶补
短板，向明年的全运会发起冲刺。”在接
受采访时，在这个全运周期走马上任的
辽宁女曲主教练高丽华这样告诉记者。

高丽华的运动员生涯极富传奇色
彩。接触体育之初，她练的是足球和田
径。1995年，16岁的高丽华才改练曲棍
球，同年入选辽宁女曲。仅仅4年后，高
丽华就成为中国女曲的一员，出征 3 届
奥运会，并且于2008年随中国女曲拿到
了奥运银牌。正因如此，成为主教练之
后，高丽华对队伍的要求十分严格。“人
们都说中国女曲有一种‘冰山雪莲’的精
神，作为曾经中国女曲的一员，我就要把
这种精神传递给我的队员。”高丽华如此

表示。
实际上，上届全运会，高丽华还是

以队员的身份在球场上拼杀。决赛失
利之后，高丽华和她的队友都流下了伤
心的泪水。但伤心只是那一瞬间的事，
在这个全运周期，辽宁女曲重整旗鼓，
卧薪尝胆，目标直指冠军。“我们对上届
全运会做了认真的反思，首先打造团队
精神，磨炼队伍的意志品质，培养队员
的求胜欲望。在技战术方面，重点演练
快速反击打法。”高丽华坦言，天津全运
会那次刻骨铭心的失利，对辽宁女曲的
触动极大。

“现在队伍处于新老交替阶段，年龄
跨度比较大，最大的差不多 33 岁，最年
轻的只有17岁。综合来看，年轻队员暂
时还没有达到老队员那样的水平，所以
队伍实力稍微有一点下滑。”高丽华实话
实说。不过，作为国内女子曲棍球项目
的传统强队，即便上届全运会上与金牌
失之交臂，但目前辽宁女曲仍然有 6 名
队员随国家队正在江苏常州备战东京奥
运会，这可以看出辽宁队在女曲版图上
的地位。“明年的全运会，我和我的队员
都非常有信心，一定要实现夺冠的梦
想。”高丽华坚定地说。

从哪里跌倒就从哪里爬起来

辽宁女曲誓要夺回荣誉
本报记者 朱才威 李 翔

北京时间6月14日，在2019-2020赛季德国足球
甲级联赛第31轮比赛中，拜仁慕尼黑队主场以2∶1战
胜门兴格拉德巴赫队，领先次席多特蒙德队7分，下
轮取胜即可夺冠。这是拜仁慕尼黑队球员格纳布里

（左二）在比赛中争顶。 新华社供片

拜仁下轮取胜即可夺冠

6月13日，西班牙人队球员武磊（左）在比赛中破门得分。 新华社供片

辽宁女曲卧薪尝胆，目标直指冠军。 本报记者 孙海涛 摄 辽宁男曲以老带新，力争创造奇迹。 本报记者 孙海涛 摄


